



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba—Ecuador—Miércoles 26 de Junio de 1918

No. 229

POR LAS PROVINCIAS AUSTRALES

Es en extremo aflictiva la situación en que se encuentran los habitantes de las provincias meridionales: Azuay, Cañar, Loja y El Oro reclaman la atención inmediata del Gobierno, para así contrastar un tanto la angustiosa expectativa en que se encuentran aquellas importantes provincias.

Si hemos de juzgar por el clamor de la prensa azuaya, el estado de nuestros compatriotas del sur es desesperante: privados de comunicaciones rápidas, tanto por el norte como por el sur, se hallan aislados y atravesando una crisis económica intensa, pues si en las otras secciones de la República se ve el espectro del hambre muy de cerca, en Cuenca y las demás capitales y poblaciones de las provincias australes, los artículos de mayor y más indispensable consumo se han hecho de lujo y sólo pueden adquirirlos personas que gozan de comodidad, por los bienes de fortuna que poseen, pagando precios exorbitantes.

No tratan de ocultar los azuayos su despecho por el abandono y aislamiento a que se hallan condenados, frecuentemente son las justas quejas que elevan al Gobierno, signo inequívoco del profundo malestar que reina en todas las clases sociales. En el ferrocarril de Sibambe a Cuenca, el sueño dorado de los moradores de aquella sección del Ecuador, nadie confía, ven en ello un anhelo de problemática realización, más que por las dificultades que ofrece toda obra de aliento y la escasez de rentas, por las deficiencias de administración.

El precio de los víveres es para alarmar al más impasible, existe una enorme diferencia entre el mercado cuencano, por ejemplo, y el de Quito, Riobamba y Guayaquil y, sin embargo, no pueden llevar los artículos que les hace falta, de ninguna de las poblaciones

citadas por no disponer de facilidades para el transporte, ya que a los peligros y obstáculos que presta el largo y penoso trayecto que tienen que recorrer para salir a un punto de la línea del ferrocarril de la Guayaquil and Quito Railway & Co., el costo de fletes y pasajes es excesivo y, por lo mismo, no sacarían otra ventaja que proporcionarse molestias,

El Municipio cuencano podría trabajar con empeño por mejorar aquel estado de cosas, tomando las medidas más eficaces, para que resulte benéfica su labor, pero parece que de ningún Ayuntamiento se puede esperar nada bueno, por ahora, y así todos los ecuatorianos seguimos entregados a nuestra propia suerte.

Y no es solo en el sur de la República donde se experimentan tales males, es en todo el resto de la Nación. Por todas partes se oyen quejas y de la mayoría de los labios de los ecuatorianos brotan frases que revelan las angustias de la hora presente.

No queremos atribuir al Gobierno todas las consecuencias de una crisis inevitable, dada la situación mundial, pero también es cierto que se la podría soliviantar un tanto, si en el manejo de la Hacienda pública hubiera una orientación fija y decidida, usando arbitrios económicos que no sean meros ensayos, conocido como es el mal que padecemos; no son las siete plagas de Egipto, como si dijéramos, para referirnos a las otras tantas crisis que señala la Ciencia de Hacienda, las que pesan sobre nosotros, sino solamente la crisis fiscal. Así, pues, a remediarla, en lo posible, deben converger los afanes de los patriotas y los del Gobierno, que es el que tiene responsabilidad. De otro lado, se debe atender a las obras públicas de innegable necesidad que, si estuvieran terminadas, aliviarían en parte las necesidades de muchos, merced a los positivos bienes que brindan las vías de comunicación. Entre dichas obras se cuenta el ferro-

carril a Cuenca.

En nombre, pues, de los lazos de fraternidad que nos unen con nuestros compatriotas del Sur y de la solidaridad que debe existir entre los que forman una misma nacionalidad, pese a los mal entendidos intereses del regionalismo, pedimos se les atienda en la forma que reclaman sus necesidades, ya que no es posible que sigan por más tiempo sujetos a las angustias que ahora padecen.

HABLA

el Sr. Presidente de la República.—Su sincero ofrecimiento.—Vendrá para la inauguración de los trabajos de la rectificación de la línea.—Palabras de entusiasmo.

—o:—

En contestación a nuestro telegrama dirigido al Sr. Presidente de la República y que ha sido publicado por los diarios de Quito, hemos recibido el siguiente:

Sres. Manuel M. Benítez, Luis Alberto Falconí, César Barriaga, Octavio Moncayo y Angel Costales, Redactores de "Los Andes."

Me fué muy grato informarme del atento telegrama de UU. Voy a hacer todo lo posible por asistir personalmente a la inauguración de los trabajos de la rectificación de la línea, obra que ha venido siendo por largo tiempo la constante aspiración de los riobambenos, y que ojalá pueda verla terminada durante mi gobierno, como deseo sinceramente y lo espero, contando para ello con la decidida cooperación de ese patriota pueblo.

Afirmo
A. Baquerizo M.

FIERRO PARA TECHO
Se vende a precios bajos.
Informes en esta imprenta,
Junio 7

DE LA CAPITAL

(Telegrama)

"Los Andes". Riobamba.

Quito, Junio 25

Estación ferroviaria en Chimbacalle: están concluidos los planos.—Proyecto de formación de un Regimiento de Caballería.—La organización liberal: próxima reunión en Quito para la formación de un Directorio.—Ecos de "Los Andes".—Notas sociales: sensible fallecimiento; concierto por el trío Terán; honores al Presidente de la República; agasajo a nuestro conterráneo Capitán Salazar.

Los arquitectos Pedro Aulestia y Juan Bossetie presentaron los planos para la construcción de un magnífico edificio en la estación de Chimbacalle, cuyas proporciones se pueden juzgar por estos datos: tendrá 56 metros de largo, 19 de ancho y 12 de alto; será de dos pisos y en la planta baja habrá una suntuosa sala de espera.

—Los Sres. Cmdte. Filemón Borja S. y Mayor José J. Sampietro, partieron a Babahoyo con el objeto de formar en esa ciudad un regimiento de caballería.

—Háse convocado para una reunión de liberales, a fin de proceder a la elección de un directorio provisional que tomará a su cargo las labores en pro de la reorganización del partido.

—"La Nación" reproduce el artículo de "Los Andes" referente a las labores preliminares de la diputación del Chimborazo.

—Hoy, a las tres a. m., falleció el Sr. Coronel Manuel V. Haro a consecuencia de un ataque epiléptico. El extinto fué esposo de la Sra. Delia María Montalvo y desempeñó con lucimiento importantes cargos públicos: fué interprete del Ministerio de RREE, Director de cárceles, etc.; en su trato social era un cumplido caballero y poseía una cultura poco común, pues conocía más de seis idiomas.

Mañana verificarse el traslado del cadáver al cemento-

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"

Pruebe Ud. las exquisitas cervezas: Teutonia, Bavaria, Club y Best Beer, consumidas por las personas de buen gusto.

terio de San Diego.

—Esta tarde tendrá lugar el 7º gran concierto organizado por el trío Terán, en el teatro Royal Edén.

—La revista de gimnasia, presentada en la Escuela Militar, en honor del Presidente de la República, resultó correcta, dejando satisfecha a la distinguida concurrencia.

—El Cptán. Luis R. Salazar, Profesor del Colegio Militar fué muy felicitado por sus numerosos amigos y agasajado con un banquete. Este distinguido militar obtuvo un nuevo triunfo como instructor, en la antedicha revista.

Corresponsal.

DE GUARANDA

"Los Andes". Riobamba. Junio 23

La primera autoridad vuelve a su puesto.—Corrida de toros en Guanujo.—La tifoidea en acción.

Regresó de Quito el Sr. Dr. Estéves a hacerse cargo de la Gobernación, después de cumplida su licencia. El Ministro de I. Pública le ha comisionado para q' presencia los exámenes de las alumnas del Colegio Normal de señoritas y enlta su informe al respecto.

Con motivo de San Luis se han dado muchos bailes en las principales casas.

Hay algunos casos de fiebre tifoidea.

Corresponsal

"Los Andes".—Riobamba. Junio 25

Consecuencias de las fiestas taurinas.—Serios disgustos entre guarandeños y granujeños. Interrupción de la línea telegráfica.

En la población de Guanujo, en momentos que tenía lugar la popular corrida de toros, ha habido un disgusto bastante serio entre los habitantes de esa parroquia y algunos jóvenes guarandeños, pero felizmente no ha habido que lamentar ninguna consecuencia fatal.

Por motivo del robo de alambre, ha tenido que suspenderse el servicio teleográfico entre Quito y Guaranda.

La Policía investiga con afán este hecho, a fin de imponer el merecido castigo a los autores

Corresponsal

En esta imprenta se trabaja toda clase de obras con ornamentos al arte.

ECOS DEL 5 DE JUNIO

Editorial de "El Radical" de Portoviejo

—X:—

Comunica nuestro Corresponsal del Chimborazo que en la capital de esa provincia hubo una hermosa manifestación con motivo del aniversario del 5 de Junio.

En dicha manifestación entre otros ¡vivas! se lanzó varios a la reorganización de la Sociedad Liberal del Chimborazo.

Se vió allí, por el año mil novecientos dos o tres, el noble empeño de organizar el Partido Liberal en la República.

Por desgracia, no hubo preparación para este trabajo en el país y la organización fue solo provincial; pero allí quedó establecido un Centro compuesto de importantes elementos del Partido, en la milicia, en la banca y en la política.

Aquí hubo así como un remedo de ese Centro, que se adhirió a una casi declaratoria de principios que lanzó aquella, y como todas las cosas de nuestra tierra, cedió el entusiasmo al constante caminar del tiempo, cayendo eso en olvido y no reintegrando el personal directivo cuando por cualquiera causa se desintegraba, volviendo la sociedad a la nada.

Pudo haber contribuido al decaimiento de ese entusiasmo la creencia más o menos fundada de que el tradicional partido habría perdido todas sus fuerzas en los campos de Sanancajas y Guangoloma, y que difícilmente levantaría cabeza. Se creyó el Partido Li-

EN LA "SINGER"

Máquinas de pié de bobina i lanzadera, al contado, con el 20 por ciento de descuento. Cosen - Bordan - Zurcen Solo 8 días esta ganga

Aprovéchela Ud.

Dr. Armando M. Morón
Cirujano dentista.

Diplomado en la facultad de Filadelfia E. E. U. U. de N. A. y Santiago de Chile. Procedimientos modernos,

opera sin dolor, rigurosa asepsia y antisepsia en su gabinete. Consultas de 8 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. Días jueves de 1 a 2 p. m. extracciones gratis a los pobres.

Riobamba, casa del Sr. José C. Castro carrera 10 - de Agosto.

LECTURA A DOMICILIO

FACILITA

la Sucursal de la Librería "Sucre" de Quito

—Calle Diez de Agosto.—

Suscribiéndose a la Biblioteca de ALQUILER, que consta de 30.000 obras de renombrados autores NACIONALES Y EXTRANJEROS, para lo cual, se proporciona el CATALOGO ESPECIAL de 200 páginas y se da toda clase de facilidades.

Si desean más detalles y pormenores, dirijase hoy mismo al Representante de la Casa

Mayo 10— LEONIDAS MORALES

beral dueño de la presa, y entonces se dedicó a disputársela entre sus mismos hombres, produciendo esta escisión en que ahora vive.

Pero suenan por allí los primeros gritos de reacción, y el pueblo riobambeño, el primero en el jalartal contesta a los rumores subversivos de ciertos clérigos intransigentes con una imponente manifestación en favor del Partido, llevando a su cabeza hombres de los de 1895, que no han dado su brazo a torcer.

No les debe haber sabido bien esta actitud, a los Sres. conservadores, que se creían muy adentro en el corazón del pueblo riobambeño, donde tienen varios órganos de publicación y propaganda, y donde los Sres. de cogulla han armado no pocas revoluciones.

Por fortuna la prensa más de tono como "El Ecuatoriano", no padece de esas contorciones de la Prensa riobambeña goda, al contrario, estudia con seriedad los diversos problemas de la vida nacional que hoy embargan los espíritus más notables de la política, y procura aspirar a la ac-

ción de todos y salvar el país, desde luego, según su criterio, como cualquiera otro, pero sin atribuir fenómenos de la vida social a influencias del demonio ni atribuyendo nuestros males a conocida zaña de la divinidad contra un pueblo gobernado por el Partido Liberal, que son sandeces de hacer reír en estos tiempos.

Sea esta la ocasión de repetir al enemigo tradicional que mientras no evolucione, descartando al clero de la política y dejándole su misión evangélica y social, alalabor útil de moralidad en los templos, no será tomado en cuenta por los ecuatorianos que no quieren volver a los moldes gubernativos de la Edad Media, o a la época Garciana, sin García.

Rectificación de la línea férrea

El Sr. Gobernador de la provincia dirigió al Sr. Ministro de Obras Públicas el siguiente mensaje, en contestación al telegrama anterior:

Telegrama para Quito, junio 22 de 1918.—Sr. Ministro de Obras Públicas.

El engrandecimiento de la capital del Chimborazo sugirió a la realización de la obra tanto tiempo ambicionada por los patriotas riobambeños, ávidos siempre de progreso intelectual y material.

El grato aviso que se ha dignado dar el Supremo Gobierno de la fecha aproximada en que se dará comienzo a los trabajos de la rectificación de la línea férrea, mediante la asignación de fondos para los gastos necesarios, a pesar de

Plantas y Tubos "Braender" Campeones del camino LLEGARON a la Botica y Droguería Inglesa de Manuel M. del Castillo



Se vende La casa situada entre las calles "Orozco" y "Sucre", frente a la Escuela "Central" de Niños. Pormenores enténdase con el Tute Jorge P. Esquerri. (Jefatura de Zona.)

La conocida difícil situación económica se ha recibido con general entusiasmo. Los ríos, bamboños llenos de júbilo y gratitud consideramos ya como realizado nuestro grande anhelo, gracias a la decidida buena voluntad del actual Gobierno, que perdurará seguramente hasta coronar la obra. Dado el vehemente deseo que los riobamboños han manifestado de cooperar patrióticamente para los trabajos, puedo asegurar, una vez más, a usted, que contaremos con numerosos brazos que trabajarán infatigables, y ardorosas voluntades que los apoyarán con todas sus energías.

En cuanto a la distinción que esperamos nos dispense el señor Presidente de la República, teniéndolo de *huésped de honor* entre nosotros, el día de la inauguración de los trabajos, será sincera y profundamente apreciada por la sociedad entera. La presencia del dignísimo Primer Mandatario de la Nación completará el gocejo de nuestro pueblo y será una ocasión más para que pueda manifestarle sus sentimientos de confianza, lealtad e imprecadera gratitud; y por ello, no sólo deseamos, sino que aún nos permitimos exigirle al Sr. Presidente que nos acompañe en tan fausta fecha.

Gobernador-DAVALOS

PROGRAMA

para la celebración del día onomástico de Dn. PEDRO VICENTE MALDONADO

Día 28

A las 9 a. m. Ejercicios de Gimnasia militar por los alumnos del Establecimiento, en la plaza "Sucre".

A las 3 p. m. Match de football, en la plaza "Sucre", para la adjudicación de una placa

Por motivo de viaje

vendo mi casa situada a pocos metros de distancia de la plaza Sucre, Carrera Primera Constituyente, junto a la casa en construcción del Sr. Dr. Carlos Arturo León. La persona que interese véase con la dueña en la misma casa. DOLORES B. DE SOLA

Sastrería "La Moda Americana" de MERINO Hnos.

Los suscritos, anticipamos a nuestros socios de la Cooperativa Serie "J", que por tener que cobrar la cantidad de \$400. poco más o menos que nos adeudan, esperamos se dignen recoger sus pagares hasta el 15 del presente mes, que de no nos veremos en la obligación de seguirles la acción judicial.

Merino Hnos
Junio 7

de oro al team vencedor, ofrecida por el Colegio y una medalla, 2o. premio, ofrecida por el M. I. Concejo Cantonal, premios cuya adjudicación quedó suspensa el día 24 de Mayo.

Día 29

A las 8 a. m. Se izará el pabellón nacional en el edificio del Instituto, a los acordes del Himno de la Patria, ejecutado por una de las bandas militares.

A las 2 p. m. Certamen público, en el Salón de Actos del Establecimiento, en el orden siguiente:

1o. Himno Nacional, ejecutado por la Orquesta dirigida por el Maestro Sr. Ricardo Zozaya y cantado por los alumnos.

2o. Discurso de introducción, por el Sr. Dr. Carlos Moreno M., Profesor de Ciencias Naturales.

3o. Certamen de Biología y Zoología de los alumnos de 2o. año de la Sección Superior.

4o. *Enseño*, valse lento, *cremieux*.

5o. "A los que estudian", composición declamada por el alumno Sr. Gerardo Falconí, con acompañamiento de música.

6o. *Intermezzo sífónico chaminade*, por la orquesta.

7o. Solemne proclamación de las notas obtenidas por los alumnos durante el año escolar de 1917-1918.

8o. *Marcha militar Sousa*.

9o. "El buen consejo", diálogo por los alumnos Aurelio H. García y Angel Polivio Pozo.

10. *Traviata preludeo Verdi*.

11. Adjudicación de premios a los alumnos de la Sección Inferior.

a) Premio, para el estudiante que por su aprovechamiento en todo el año escolar se hubiese distinguido en cada clase.

b) Diploma de honor, para el alumno que hubiese obtenido la nota inmediata superior.

12. *Naila, Leo Delibes*.

13. Discurso por el Sr. Dr. Mariano García, Profesor de Historia, relativo al cincuentenario de la fundación de este Plantel de Enseñanza Secundaria.

14. Adjudicación de premios a los alumnos de la Sección Superior.

a) Premio, para el estudiante que por su aprovechamiento en todo el año escolar se hubiese distinguido en cada clase.

b) Diploma de honor, para el alumno que hubiere obtenido la nota inmediata superior.

15. *Stornello Ravina*.

16. "Aplicación", poesía declamada por el alumno Sr. Alfredo Rueda.

17. Premios generales. a) Premio especial, para el alumno que más se distinga en el Certamen de Biología y Zoología.

Este premio se otorgará según el dictamen de un Jurado que, en el mismo acto público será nombrado, con tal objeto, por el Sr. Rector del Colegio.

b) Medalla de honor, que se le adjudicará al alumno que presentare el mejor trabajo de dibujo a mano libre, y otra para el que presente el mejor trabajo en dibujo lineal.

c) Medalla de oro ofrecida por la Junta Administrativa y Diploma de Honor, que se le concederá al alumno que se hubiere distinguido por su conducta general durante el año escolar.

d) Medalla para el alumno que se hubiere distinguido por su cumplida asistencia.

e) Medalla para el alumno que se hubiere presentado, durante el año, correctamente arreglado en el vestido, distinguiéndose además, por el aseo personal.

f) Medalla para el alumno que hubiere obtenido la mejor nota en Caligrafía.

g) Obsequio para el alumno que haya obtenido la mejor nota de aseo personal.

h) Medalla para el alumno que hubiere alcanzado la más alta nota en urbanidad.

18. *Valse triste, Caruso*.

19. Clausura de las labores

académicas del Instituto, por el Sr. General Dn. Delfín B. Treviño.

A las 6 a. m. Arreada del Pabellón Nacional.

El robo de alambre de la línea de teléfonos

Premio ofrecido por la Compañía del Ferrocarril Huigra, junio 20 de 1918. Sr. Director de "Los Andes".
Riobamba.

Señor Director: El servicio del Teléfono a Larga Distancia viene sufriendo continuas interrupciones por motivo del robo del alambre de cobre en varios puntos de la línea. Con el objeto de poner fin a estos frecuentes robos, la Compañía del Ferrocarril ha resuelto ofrecer una gratificación adecuada, a la persona que suministre pruebas legales que resulten en la captura del ladrón o ladrones y la recuperación del alambre robado.

Agradecería al Sr. Director se sirva poner esta noticia en conocimiento del público por medio de su importante periódico.

Con sentimientos de alta consideración, tengo el honor de suscribirme,

Su muy atento y S.S.
M. W. Jones,
Superintendente "The Ecuador Long Distance Telephone Company."

VIDA CUENCANA

(Telegrama.)

"Los Andes".—Riobamba.

Junio 25

El regreso de un artista a su casa solariega.—Fugan de la cárcel diez presos.—Anhe-lo de unificación del partido liberal.—Aplausos para "Los Andes".

Procedente de Guayaquil, donde ha residido más de 20 años dedicado al arte de la música vuelve a su tierra natal el Sr. Amadeo Pauta, pero desgraciadamente sin vista Fugáronse de la Cárcel 10 presos y se investiga si hay responsables del hecho.

Los liberales de aquí estiman necesaria la unificación

SE VENDE Una cómoda casa en el barrio de San Alfonso con espacio suficiente para hacer otra fábrica, está situada frente a la casa del Sr. Rafael Nájera. Informes en la Sastrería de Merino Hnos.

Antioqueño,

Vendo vacas preñadas de un hermoso toro inglés; son nuevas y de superior calidad. En la forma siguiente: recibo vacas para que sean tomadas por mi toro en "Silla-huán"; el que mande una vaca tiene derecho a demorar cinco días consecutivos mediante el abono anticipado de diez sucres (\$10); si la demora más tiempo pagará a razón de veinte centavos diarios. Compro y vendo a buenos precios, árboles y madera de eucaulpto.
M. RESTREPO J.
Mayo 10.

Colectura de rentas fiscales del Cantón Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se le previene que deben acercarse a esta Colecturía a recojer todas las cartas cuyos pagos tuvieran pendientes hasta el presente año; bien entendido que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas.

1 m. junio 19.
PEDRO IGNACIO TRIVIÑO,

del partido, pero al mismo tiempo conceptúan difícil.

Se aplaude en todos los centros liberales la labor unionista iniciada por "Los Andes," con tesonero empeño.

Corresponsal

Ecos leoneses

[Telegrama]

La causa riobambeña y los la tacungueños.—Su solidaridad con esta provincia

"Los Andes"—Riobamba.

Latacunga, junio 25

Ha causado magnífica impresión la noticia de la próxima iniciación de los trabajos de la rectificación de la línea férrea, obra que dejará satisfecidas las nobles y patrióticas aspiraciones de esa progresista y altiva ciudad. El Gobierno ha procedido justicieramente al atender en forma práctica al anhelo de los riobambeños.

—Regresó de Ambato la familia León Villacís.

Corresponsal

Notas lojanas

[Telegrama]

Repatriación del vocero liberal "La Reacción".—El liberalismo en Loja: las autoridades lo combaten; una de tantas quiebras del Régimen.—Un Ministro de la Corte protege los contrabandos

"Los Andes"—Riobamba

Loja, junio 25

"La Reacción", importante publicación que defiende con ardor la causa liberal y a la cual creyeron muerta, circula nuevamente y es solicitada por muchos. Excita con sus artículos la nerviosidad del Gobernador y la de los comerciantes, respecto de quienes ha ce sensacionales revelaciones.

—Como la mayor parte de los conservadores están empleados y estamos sujetos a un régimen ultramontano, no hay quien se preocupe de la reorganización del partido, máxime cuando el gobierno local protege decididamente al conservadorismo y combate nuestra causa.

—Ausentóse de la ciudad el Ministro Fiscal Rengel, áulico del Gobernador, circunstancia que dará lugar al juzgamiento de muchos contrabandos entorpecidos por dicho Ministro.

Corresponsal.

QUASI PROFESIA

Recordarán los lectores de este diario, que por el mes de marzo del presente año, dimos cuenta de que por primera vez en Quito, se presentaban esos ladrones que en otros países se les conocen con el nombre paqueteros. En esa é

Sensacional acontecimiento social

El propietario de la **Confitería Francesa**, denominada antes **Heladería y Pastelería Saboya**, tiene el agrado de dirigirse a su numerosa y distinguida clientela, para avisarle que ha trasladado su establecimiento a la casa del Sr. Ricardo Borja León, antiguo local de la Droguería Alemana, donde las personas de buen gusto encontrarán un servicio esmerado y sobre todo higiénico. He empleado una suma considerable para presentar mi establecimiento de manera elegante, en la seguridad de que estos esfuerzos serán correspondidos por la sociedad.

Luis Chauvet.

poca le pegaron un paquetazo a un infeliz llamado José Santamaría, el cual dió parte a la oficina de Investigaciones de que le habían robado trescientos sures y de que el ratero era un joven de pocos años y de buena catadura. Con este denuncia se pusieron en acción los agentes de pesquisas y lograron capturar a un joven de la buena sociedad riobambeña, quien fue conducido a la Policía.

El Jefe de pesquisas en cuanto vió al capturado, le declaró inocente. Por este acto presentó el patrón de Santamaría un recurso de queja contra el señor Jefe de Investigaciones.

El señor Octaviano de Latorre, contestó a esta queja en el sentido siguiente: el joven capturado no puede ser nunca un ladrón y espero un segundo paquetazo para probar mi aserto.

Aquí se cumple la profecía. El día jueves de la semana pasada fueron capturados Manuel Melgar y Ricardo Vera, el primero un muchacho de diez y seis años, oriundo de la ciudad de Arequipa (Perú) y el segundo, paisano del antedicho, pero de mayor edad. Esta pareja de individuos fueron detenidos por haberle robado cien sures, mediante un paquetazo, a José Barba.

El segundo golpe ha puesto en manos del señor Jefe de Investigaciones a los autores del primero, habiendo el "averiado" Santamaría, confundido al joven Vallejo Latorre con Manuel Melgar, el verdadero autor. Si no hubiera sido por la práctica y tacto perspicaz del señor Octaviano de Latorre se hubiera condenado al inocente y los verdaderos paqueteros habrían seguido con sus fechorías en esta mansa ciudad, como ya lo han hecho en la Argentina, el Perú, Chile y Bolivia.

Si los ladrones capturados creen en el Destino, se habrán convencido que estaba escrito que en el Ecuador pagarían "las hechas y por hacer".....

(De "La Nación")

Vida Social

VIAJEROS:—A Huigra partió el Sr. Augusto N. Chiriboga.

A Alausí el Sr. Dr. D. Enrique González

—Regresó de Quito el Sr. David Bétancourt.

—Vino de Guaranda y marchó ayer a la Capital el Sr. Cmdte. Ricardo Villcrés.

BAUTIZO:—En la semana pasada, se verificó el bautizo solemne del niño Gustavo Alredo, hijo del Sr. Alejandro González; el Sr. Benigno Velasco fué el padrino y la Srita. Elena Velasco, la madrina.

ENFERMOS:—Sigue mejor el Sr. Julio C. Salem.

—Está enferma la niña Ilda Leonor Gallegos, deseamos la pronta mejoría.

CRESPONES:—Nuestro corresponsal capitalino, nos comunica el sensible fallecimiento del Sr. Coronel Manuel V. Haro, ocurrido ayer en Quito.

Enviamos nuestra tarjeta de pésame a sus deudos, en especial a su afligida esposa y a su hermano el Sr. Dr. Manuel T. Haro.

El Dr. Barrera Gómez e hijos

Sinceramente reconocidos por las atenciones que, durante su permanencia en esta ciudad, han recibido de la culta sociedad riobambeña y del público en general, se despiden para Guayaquil, en donde gustosos cumplirán sus órdenes, hasta su próximo regreso.

MADAME DIVA

Llegó a esta ciudad el viernes 7 del presente, en gira por la América del Sur.

Madame Diva, célebre médium clarividente y gran Teosofista.

Madame Diva, pertenece al Centro Juan de la Habana (Cuba).

Se propone permanecer en esta culta ciudad unos 15 o 20 días.

Residencia: en la carrera "Sucre" (Santo Domingo), casa del Sr. Félix Crovella.

Horas de consulta: de 8 a.m. a 12 m. y de 1 a 5 p.m.

Consultas especiales: de 7 a 9 p.m.

Agencia de Coches la "RRPDA"

Desde la presente fecha queda instalada una agencia especial de coches, en mi casa situada en la intersección de las carreras Bolívar y "Junín."

Para viajes a los pueblos vecinos se mandará con relevos, para lo que cuenta con troncos especiales.

Dirigirse para todo asunto relacionado con este negocio a su propietario, que tendrá mucho gusto en atender a sus clientes, haciéndoles rebajas de los precios de tarifa, siempre que se entiendan directamente con

Julio Moreno Ricaurte

LA GRAN CONFLAGRACION

(Por telégrafo)

"Los Andes" Riobamba.

Junio 24

Sigue la lucha en el frente italiano.—La acción de los americanos.—Terribles combates.—Otras noticias.

Revisten especial importancia, por su magnitud, los recientes combates que se están librando en Monteilo, donde ambos ejércitos tienen concentradas sus fuerzas; la lucha se ha extendido a campo abierto, de modo que se está combatiendo sin necesidad de trincheras; la actividad es grandiosa.

Practicó un nuevo vuelo la escuadrilla de aviadores americanos, sus incursiones preferidas son las que van al bajo Piave, en cuyos puentes están arrojando una enorme cantidad de explosivos, una verdadera lluvia de bombas.

Algunas explosiones de importancia tuvieron lugar en el frente austriaco, donde los italianos esperan penetrar con facilidad.

Continúa la gran batalla iniciada en el frente occidental, ninguno de los contendientes logran avanzar en territorio enemigo.

La lucha en San Dionizo es colosal.

Corresponsal.

VER PARA CREER

Los mejores trabajos artísticos hasta hoy conocidos, ejecutados en la casa de Gutiérrez y Cñia., por artistas nacionales, serán exhibidos desde esta fecha, en la casa comercial del Sr. Cayetano Musello. Plaza Sto. Domingo, calle Aguirre-424-Guayaquil.